



**ACTA DE LA REANUDACIÓN DE LA SESION PERMANENTE DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE SALUD DE LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, REALIZADA EL DIA VEINTE DE MAYO DE DOS MIL VEINTE. -----**

En el Municipio de San Raymundo Jalpan, Oaxaca, siendo las nueve horas del día veinte de mayo de dos mil veinte, en el Salón Presidentes ubicado en el tercer piso del edificio del Congreso del Estado, sita en la Calle 14 Oriente número 01, San Raymundo Jalpan, Oaxaca; se constituyen las Diputadas y Diputados: **Emilio Joaquín García Aguilar, Migdalia Espinosa Manuel, Gustavo Díaz Sánchez, Aleida Tonelly Serrano Rosado y César Enrique Morales Niño** Presidente e integrantes respectivamente de la Comisión Permanente de Salud, contando de manera virtual con la presencia del Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca, con el objeto de reanudar con la sesión permanente de conformidad con los artículos 63, 65 fracción XXVI, 70, 76 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Oaxaca; artículos 26, 33, 35, 40, 42 fracción XXVI, 43 y demás relativos y aplicables del Reglamento Interior del Congreso del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, bajo el siguiente: -----

**ORDEN DEL DÍA:**

1. Lista de asistencia y verificación del quórum. -----
2. Reanudación de la sesión permanente de la Comisión Permanente de Salud, -----
3. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. -----
4. Informe sobre la pandemia Covid-19, por el Secretario de Salud y Director General de los Servicios de Salud de Oaxaca. -----

**DESARROLLO DE LA SESIÓN.**

**1. Lista de asistencia y verificación del quórum.-** En uso de la palabra el Ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar, Presidente de la Comisión Permanente de Salud, solicita a la diputada Aleida Tonelly Serrano Rosado que en esta sesión funja como Secretaria, aceptada que fue la encomienda, procede al pase lista de asistencia, informando que se encuentran presentes la totalidad de las diputadas y de los diputados que integran la Comisión Permanente de Salud; por lo que el ciudadano diputado Emilio Joaquín García Aguilar declara la existencia del quórum legal e inicia la sesión.-----



**2. Reanudación de la sesión permanente de la Comisión Permanente de Salud.-** En uso de la palabra el ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar, Presidente de la Comisión Permanente de Salud, solicita a la Secretaría se sirva dar cuenta con el segundo punto del orden del día, concluida la lectura, el Ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar Presidente de la Comisión Permanente de Salud manifiesta: "Siendo las nueve horas de este día veinte de mayo de dos mil veinte declaro formalmente la reanudación de la sesión permanente de la Comisión Permanente de Salud de la Sexagésima Cuarta Legislatura Constitucional del Estado y validos los acuerdos que de ella emanen. -----

**3. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día.-** En uso de la palabra, el Ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar, Presidente de la Comisión Permanente de Salud, solicita a la Secretaría se sirva dar cuenta con el tercer punto del orden del día. Enseguida la Secretaría da lectura integral del proyecto de orden del día al término el Ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar pone a consideración de los diputados y diputadas presentes el proyecto de orden del día, manifestando: quienes estén por la afirmativa de que se apruebe en sus términos, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Aprobándose por unanimidad el orden del día. -----

**4. Informe sobre la pandemia COVID-19, por el Secretario de Salud y Director General de los Servicios de Salud de Oaxaca.-** En uso de la palabra, el Ciudadano Diputado Emilio Joaquín García Aguilar, Presidente de la Comisión Permanente de Salud manifiesta: Buena tarde compañeros diputados y compañeras diputadas, tomando en consideración que nos encontramos en sesión permanente, en cumplimiento a la sana distancia sugerida por las autoridades sanitarias en esta ocasión se reanuda mediante video conferencia aprovechando las facilidades que nos otorgan las tecnologías, desde luego que se encuentra con nosotros el Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca. Tomando en consideración de que por los medios masivos de comunicación nos enteramos de los datos estadísticos generados por el Covid-19, como son los casos sospechosos, confirmados, recuperados y las lamentables defunciones, las y los diputados integrantes de esta comisión le pedimos si no hay inconveniente, señor secretario de que pasemos a las preguntas y respuestas sobre este tema, rogando sean concretos tanto en las preguntas como en las respuestas. -----

Diputado Presidente Emilio Joaquín García Aguilar: tiene la palabra Diputado César Enrique Morales Niño. -----



**Diputado César Enrique Morales Niño:** Buenos días diputados, diputadas, Subsecretario y personal que nos acompaña, señor Subsecretario desde la sesión de la semana pasada manifesté mi preocupación sobre los datos que nos presentan al respecto pregunto ¿a qué se debe el desbordamiento del contagio en una semana?, es muy preocupante que en Oaxaca, tengamos en solo una semana estas cifras; ¿Cuántos hospitales Covid tenemos, cuales son, qué porcentaje de ocupación presentan, con cuantos respiradores se cuentan, así también constantemente escuchamos las quejas de los trabajadores que están laborando en los hospitales que ya están saturados, no hay medicamentos, los insumos son insuficientes. por otra parte que está pasando con el personal de salud ¿hay suficientes para atender la pandemia?.....

El Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca, responde ampliamente con datos específicos y cifras a las preguntas del diputado Cesar Enrique Morales Niño. ....

**Diputado Presidente Emilio Joaquín García Aguilar:** tiene la palabra Diputada Aleida Tonelly Serrano Toledo. ....

**Diputada Aleida Tonelly Serrano Toledo:** Buenos días a todos yo quisiera como primer punto que nos explique qué está pasando con la nueva normalidad que entraba el día 18 de mayo pasado, escuchamos el mensaje del Gobernador del Estado que nos habíamos portado bien, pero en la realidad tenemos una alza muy fuerte en de contagiados, y defunciones, ante los resultados vimos nuevamente al Gobernador manifestar que Oaxaca no entra en esta nueva normalidad hasta que el semáforo este en verde, no hay congruencia en sus declaraciones, por ello considero necesario enviar un mensaje a la población por lo que pregunto ¿Qué protocolo tenemos que lanzar ante los medios para que la población para que continúen con las medidas preventivas?. También quiero enfatizar que en días pasados de manera irresponsable se envió al hospital de Ciudad Ixtepec, a un paciente con los síntomas del Covid-19, sin los protocolos preventivos exponiendo al personal médico a pesar de ello fue atendido. En el caso del Hospital de Tamazulapam trascendió que médicos y enfermeras se contagiaron. ¿Ya se realizaron las pruebas o qué medidas ha tomado la Secretaria de Salud para que no se suspenda la atención en dicho nosocomio?. Otra situación es la de San Jacinto Tlacotepec cuyo hospital atiende alrededor de 30 habitantes de la zona, al respecto ¿Qué acciones se están implementado para que dicho hospital funcione correctamente?..

El Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca, responde detalladamente a los planteamientos de la diputada Aleida Tonelly Serrano Rosado. ....

**Diputada Aleida Tonelly Serrano Toledo:** Solo quiero puntualizar lo que se reclama aquí es que se deben de tomar las medidas necesarias para evitar el contagio del personal médico





para lo cual se les debe de dotar de suficiente equipo, al respecto se tienen contemplados ciertos hospitales a se dotara a todos. Aprovecho para agradecer que se haya hecho de manera rápida el traslado del paciente con Covid-19, puesto que el hospital de Salina Cruz donde se presentó estaba cerrado por una manifestación. Volviendo al tema principal les exhorto a que hagan el esfuerzo para darles mayor atención y protección a los médicos enfermos. Ahora bien, ¿los 213 municipios de la esperanza van entran a la nueva normalidad o que protocolos se implementaran, ya se envió el manual del presidente municipal? - - - - -

El Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca, responde detalladamente a los planteamientos de la diputada Aleida Tonelly Serrano Rosado. - - - - -

**Diputada Aleida Tonelly Serrano Toledo:** Solo me queda una duda ¿Que protocolo se tiene para regresar a la nueva realidad?, para hacerlo saber a los presidente municipales. También quiero comentar que para la sesión del día de hoy presente un punto de acuerdo para exhortar al Secretario de Salud del Gobierno Federal, al Director General del Instituto de Salud para el Bienestar, al Secretario de la Defensa Nacional, al Secretario de Salud del Gobierno del Estado de Oaxaca y al Director de los Servicios de Salud de Oaxaca, para que en el ámbito de sus atribuciones, de manera urgente lleven a cabo el equipamiento y contratación del personal médico y de enfermería del Hospital de Especialidades de Juchitán, para que entre en funcionamiento, ya que fue destinado para atender pacientes de Covid-19; de igual forma para que doten del equipo, insumos médicos y material de bioseguridad a todos y cada uno de los hospitales de la entidad oaxaqueña, para no exponer al personal médico y de enfermería que labora en cada uno de ellos, a ser contagiados por el virus denominado Covid-19. - - - - -

**Diputado Presidente Emilio Joaquín García Aguilar:** tiene la palabra Diputado César Enrique Morales Niño. - - - - -

**Diputado César Enrique Morales Niño:** Es una alarma que el día primero de junio Oaxaca, entre la nueva normalidad, ya vimos que con el paso de los días se incrementa a 7 por cada 100 habitantes, es la consecuencia del relajamiento del 30 de abril y diez de mayo, en breve estaremos rebasando los mil casos de contagios. Por otra parte nos piden que intercedamos ante el Ejecutivo Federal pero constantemente vemos en las noticias que el Gobernador del Estado tiene una excelente relación, es alarmante la situación de Oaxaca ya midieron los efectos para final de mes, que acciones implementaran ahora que se declaró la ilegalidad de los decretos emitidos, pero la central de abastos siguen como principal foto de infección nadie guarda su sana distancia, nadie usa cubrebocas, de igualmente están los autobuses del servicio público de pasajeros, quiero saber que se espera para Oaxaca a fin de mes, Oaxaca





esta disciplinado, porque con el anuncio irresponsable del Ejecutivo la gente va a salir y los protocolos de prevención no los vemos.-----

El Doctor Juan Carlos Márquez Heine Subsecretario de Salud y Subdirector General de los Servicios de Salud de Oaxaca, responde a las preguntas planteadas por el diputado Cesar Enrique Morales Niño.-----

**Diputado Presidente Emilio Joaquín García Aguilar:** No habiendo más intervenciones siendo las diez horas con cincuenta y siete minutos se declara un receso, solicitándoles a las Diputadas y Diputados integrantes de la Comisión Permanente de Salud estar atentos al llamado de esta Presidencia para la reanudación de la sesión permanente, muchas gracias por su asistencia.-----

No habiendo otro asunto que asentar se cierra la presente acta, siendo las doce horas del día de su inicio procediéndose a su firma por los ciudadanos diputados y diputadas que en ella intervinieron. **DAMOS FE.**-----

**POR COMISIÓN PERMANENTE DE SALUD**

DIP. EMILIO JOAQUÍN GARCÍA AGUILAR.  
PRESIDENTE

DIP. MIGDALIA ESPINOSA MANUEL.  
INTEGRANTE

DIP. GUSTAVO DÍAZ SÁNCHEZ.  
INTEGRANTE

DIP. ALEIDA TONELLY SERRANO ROSADO.  
INTEGRANTE

DIP. CESAR ENRIQUE MORALES NIÑO.  
INTEGRANTE